
2018-02-08 Stadt Dessau-Roßlau 
 Zerbster Straße 4 
 06844 Dessau-Roßlau 
 Tel.: 0340/2040 

___________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________ 

 

N i e d e r s c h r i f t 
 

über die Sitzung des Stadtbezirksbeirates Ziebigk und Siedlung am 11.09.2017 

Sitzungsbeginn:   18:00 Uhr  
Sitzungsende:  19:10 Uhr 
Sitzungsort:   VolksSolidarität 92 Dessau-Roßlau e.V., Pflegeheim 
"Haus Elballee", Elballee 59, 06846 Dessau-Roßlau 

 

Es fehlten: 
 

Fraktion der CDU 

Alisch, Kathrin entschuldigt 

Fraktion Die Linke.Dessau-Roßlau 

Stabbert-Kühl, Sabine entschuldigt 
 
 

Öffentliche Tagesordnungspunkte 

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung 
und Beschlussfähigkeit 

  
 
Herr Ullrich eröffnet die Sitzung und stellt die ordnungsgemäße Einladung fest. Mit 4 
von 7 anwesenden Mitgliedern ist der Stadtbezirksbeirat beschlussfähig.  
 
 
 
 
2 Beschlussfassung der Tagesordnung 
  
 
Die Tagesordnung wird ungeändert bestätigt.  
 
 
Abstimmungsergebnis: 4/0/0 
   
 
 
3 Genehmigung der Niederschrift 
  



 
 
 
 
 
3.1 Genehmigung der Niederschrift vom 08.05.2017 
  
 
Die Niederschrift wird ungeändert bestätigt.  
 
 
Abstimmungsergebnis:4/0/0 
   
 
 
3.2 Genehmigung der Niederschrift vom 19.06.2017 
  
 
 
Herr Dr. Tamm stößt zum TOP 3.2 der Sitzung um 18.02 Uhr hinzu. 
 
Die Niederschrift wird ungeändert bestätigt.  
 
Abstimmungsergebnis:5/0/0 
   
 
 
4 Einwohnerfragestunde 
  
 
4.1. Herr Ullrich übergibt das Wort an Herrn Kitzing, OBM Großkühnau. 
Herr Kitzing trägt in Vertretung für die FFW Kühnau die Anfrage vor, ob der SBB eine 
Möglichkeit sieht, die FFW bei der Jugendgewinnung zu unterstützen. 
 
Der SBB erklärt sich zur Unterstützung nach Möglichkeit bereit, erklärt jedoch, dass 
im Bereich des SBB keine Schaukästen vorhanden sind. Es besteht die Möglichkeit 
ggf. einen Aufruf mit Hilfe der Presse zu starten. 
Die Einzige Möglichkeit der Unterstützung sieht der SBB bei einer Teilnahme der 
FFW an den Festivitäten wie z.B. dem Sandsackfest um dort Werbung zu schalten. 
Die Mitglieder werden die Anfrage auch an die Fraktionen und Ortsgruppen mitneh-
men und dort anbringen. 
 
4.2. Bürgeranfrage, Saalestraße 
Die Saalestraße steht ca. 1-2-mal pro Jahr ca. 80 cm unter Wasser (Regen und 
Starkregen). Da sich in der Straße ein Schmutzwasserkanal befindet, werden die 
Fäkalien hochgespült und flächendeckend in der Straße verteilt, sodass die Anwoh-
ner im Nachgang die Fußwege und die Straße schrubben müssen. Die „Bugwellen“ 
der Fahrzeuge tun ihr übriges. 
 



Anbei habe ich Ihnen noch die an mich übersandten Fotos angefügt. Der Bürger gab 
an, dass er bereits mehrmals eine Eingabe bei der Stadt Dessau-Roßlau zu diesem 
Thema getätigt hat, bisher aber keine Maßnahmen erfolgten.  
 
Weiterhin kam die Frage auf, wie entstandene Schäden versicherungstechnisch 
durch die Stadt abgedeckt sind. 
V: Amt 66/ Amt 30 
 
 
 
 
 
5 Mitteilungen des Vorsitzenden des Stadtbezirksbeirates 
  
 
Herr Ullrich informiert: 

 Folgende Feste fanden im Bereich statt: 

 Kampusfest  war gut besucht 

 Sandsackfest  war sehr gut besucht, aber die Musik war sehr laut 

 Bauhausfest  war im Vergleich nur mäßig besucht 
 Es gab einen Aufruf bzgl. der Funktion der Wahlhelfer zur Bundestagswahl am 

24.09.2017 
 Am 16.09.2017 findet im Mausoleum ein Kuppelkonzert statt 
 Die Auslegung  NATURA 2000 findet in der Zeit vom 04.10. – 04-12.2017 im 

Amt für Umwelt und Naturschutz der Stadt Dessau-roßlau mit Sitz in Roßlau 
statt oder beim Landesverwaltungsamt Halle 
Im Internet sind die Informationen unter www.online-beteiligung.de/natura/lsa 
zu finden 

 Es wurde eine Radfahrstraße in der Georgenallee eingerichtet. Herr Ullrich 
fragt an, warum keine Information vorab erfolgt ist.  
Frau Ziemer verweist auf die gültigen Gesetzmäßigkeiten und erläutert, dass 
es sich hier um reines Verwaltungshandeln handelt und eine Vorabinformation 
bzw. Befragung des SBB nicht notwendig ist. 

 Der SBB hat seine Prioritätenliste 2018 eingereicht. Frau Ziemer infomiert, 
dass diese an die Dezernate versendet wurde. 
 

 
 
 
 
6 Mitteilungen der Verwaltung 
  
 
 6.1. Herr Kaßner fragt an, ob es einen neuen Sachstand bzgl. der Elballee gibt.  

 Wie ist der Aktuelle Sachstand. Wird das Projekt weiter verfolgt oder sind 
 Alternativen angedacht. 

 V: Amt 66 
  
 Amt 66: 
 Beantwortung erfolgt zu einem späteren Zeitpunkt. 

http://www.online-beteiligung.de/natura/lsa


 
 
6.2. In der Havelstraße hat sich ein sehr großes Schlagloch gebildet, welches drin-

gend beseitigt werden müsse, da die Gefahr besteht, dass Autos sich daran 
beschädigen. 

 V: Amt 66 
 
 Amt 66: 
 Ein Auftrag zur Reparatur des Schlagloches wurde bereits am 14.06.2017 an 
 den EB Stadtpflege erteilt. 
 
 
 
 
 
 
 
 
7 Anfragen und Informationen der Mitglieder des Stadtbezirksbeirates 
  
 
7.1.  Herr Porsche informiert, dass es eine Planung zum Umfeld Kornhaus geben 

soll.  
 
7.2. Herr Kaßner erinnert an folgende offene Punkte: 
 Stand zum Radweg Puschkinallee/Kreisverkehr „7 Säulen“  

V: Amt 32 
 Schließung der offenen Schächte auf der Streuobstwiese im Georgengarten 

V: EB Stadtpflege 
 Aufbau des Turmes und der Rutsche auf dem Gelände der Grundschule Zie-

bigk   
V: DEKITA 
Frau Ziemer wird einen aktuellen Sachstand bei den Fachämtern abfragen. 

 
7.3. Herr Kaßner fragt an, ob es eine Statistik bzgl. des Stundenausfalls im Schul-

jahr 2016/2017 gibt. Wie viele Lehrkräfte fehlen derzeit im Gebiet. 
Wann wird eine Teilung der zusammengeschlossenen Klassen an der Grund-
schule erfolgen. 
V: Amt 40 
 
Frau Ziemer verweist darauf, dass sie die Frage an das Schulamt der Stadt 
Dessau-Roßlau weiterleiten wird, jedoch die Anfrage in die Zuständigkeit des 
Landesverwaltungsamtes fallen könnte. 

 
7.4. Der SBB wertet das Bauhausfest aus. Bei den Mitgliedern, welche das Fest 

besucht haben, habe sich kein positiver Gesamteindruck ergeben. Es sollte in 
Bezug auf die überregionale Bedeutung des Bauhauses als Aushängeschild 
und Besuchermagnet dienen. Bemängelt wurde die Verkehrsführung der Be-
sucher durch die Durchquerung des Bahnhofes. Hier sollte eine geleitete Que-
rung durch Personal der Stadt erfolgen. Weiterhin kam die Frage auf, inwie-



fern eine Beteiligung der Stadtverwaltung an dem Fest erfolgt bzw. ob es 
überhaupt eine Zusammenarbeit zwischen der Verwaltung der Stadt und der 
Stiftung Bauhaus Dessau gibt. 
V: Amt 41, Amt 32 

 
7.5. Herr Porsche schlägt den Mitgliedern des SBB vor, einen Aushang zu fertigen, 

in dem sich der SBB vorstellt und die Kontaktdaten des SBB zu veröffetnli-
chen, um die Bekanntheit des SBB im Gebiet zu erhöhen. Diese könnten in öf-
fentlichen Einrichtungen ausgehangen werden (Vorschlag hier: Schulen, öf-
fentliche Gebäude der Stadt) 

 V: SBB 
 
 
 
 
11 Schließung der Sitzung 
  
 
Herr Ullrich stellt die Öffentlichkeit wieder her und schließt die Sitzung.  
 
 
 
 
 
 

Dessau-Roßlau, 09.02.18 

 

___________________________________________________________________ 
Joachim Ullrich  
Vorsitzender Stadtbezirksbeirat Ziebigk und Siedlung 
 

Schriftführer 
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